
Prédication du dimanche 11 mai 2025 – Suivre Jésus, le pari 
gagnant ! - Jean 10.27-30

Bonjour à toutes et tous, 
Je vais, ce matin, vous posez une question particulière. Ne vous méprenez pas, je 

sais où nous sommes, bien dans une Église. Mais vous arrive-t-il de faire des « paris » ? 
Je ne parle pas nécessairement de « paris sportifs » ? Sans doute, nous ne faisons pas 
tous les jours attention, mais bien souvent nous faisons des « paris  » dans la vie. 
Lorsque vous «  votez  » lors des élections, vous faites le pari que la/le canditat(e) va 
appliquer ses promesses ! 

Écouter quelqu’un et lui faire confiance c’est toujours un pari ? Alors, il vaut 
mieux écouter et suivre quelqu’un qui en vaut le coup  ! Mais plus prosaïquement, lorsque 
vous êtes venus ce matin, peut-être pour la première fois, vous avez fait un certain nombre 
de paris, pour venir  ! C’est-à-dire que vous avez évalué des probabilités, avec une petite 
dose de connaissance, d’intuition, vous avez pris le risque, par exemple de venir, en 
voiture ou en vélo, plutôt qu’en transporte en commun. Qui a pris un parapluie ce matin ? 
Alors, vous avez fait le pari qu’il n’allait pas pleuvoir, alors vous n’avez pas pris de parapluie, 
au risque de se tromper. Qui a placé un plat dans le four pour débuter la cuisson à 12h ? 
Alors vous avez fait le pari que le culte allait, se terminer vers 11h45, que vous aurez 
ainsi le plaisir de déguster le poulet bien rôti à votre retour ? Qui a pris le temps de 
prendre sa Bible ce matin pour suivre les lectures bibliques ? Alors, vous avez fait le pari, 
qu’il y aurait de l’électricité, que la vidéo-projection fonctionnerait, que les textes 
bibliques seront affichés, ou que vous aurez du réseau, de la batterie, si votre Bible 
est sur votre téléphone. Bon j’arrête, tout cela pour vous dire, que jour après jour, nous 
prenons des décisions, plus ou moins importantes, en prenant en considération bien des 
éléments, tout en acceptant un élément de risque, car le résultat est fondamentalement 
incertain. 

Évidemment, nous n’allons pas méditer, ce matin, sur le pari en soi, bien que 
nous allons entourer des personnes (Nathan, Emma et Justine) qui ont pris et vont 
prendre une décision audacieuse, c’est-à-dire un engagement malgré l'absence de 
garantie de succès, en tout cas a priori. Mais en réalité, il s’agit plus que d’un « pari » 
qu’ils vont faire, plus que celui de Pascal. Vous le connaissez : croire en Dieu est un "pari" 
plus avantageux que de ne pas croire, indépendamment de l'existence réelle de Dieu. 
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Pour Pascal, il n’existe que deux possibilités : soit Dieu existe, soit Dieu n’existe 
pas. Cependant, notre raison n’est pas en mesure de déterminer laquelle de ces deux 
propositions est vraie.  Il pose 4 cas de figures, basés sur 2 hypothèses : soit Dieu existe, 
soit, pas et vous, soit vous croyez en Dieu, soit vous n’y croyez pas :  

1. Si vous pariez sur l’existence de Dieu et que Dieu n’existe pas, vous subissez une 
petite perte car vous avez dû respecter les règles religieuses pendant votre vie. 
Certes pour rien, mais bon l’amour, la générosité, la solidarité ne sont pas mauvais ! 
Et c’est pas mal pour bien vivre que d’en être au bénéfice ! 

2. Si vous pariez sur l’existence de Dieu et que Dieu existe, votre gain est infini. Vous 
vivez un bonheur éternel au paradis. Le kiff ! 

3. Si vous pariez contre l’existence de Dieu et que Dieu n’existe pas vous obtenez 
un petit gain car on suppose que vous vous êtes dispensé de respecter les contraintes 
de la religion durant votre vie.

4. Si vous pariez contre l’existence de Dieu et que Dieu existe, votre perte est infinie. 
Vous êtes privé pour toujours de la présence de Dieu, du « paradis » ! 

Alors, ce matin, loin de moi de faire des probabilités, ni de méditer sur le pari, mais 
j’aimerais, pour aller, plus loin, que nous méditions sur un court extrait d’un Évangile, 
ce texte qui relate les faits et paroles de Jésus-Christ. Et j’aimerai aboutir à la réflexion 
suivante  : Suivre Jésus, c’est le pari gagnant  ! En effet, à des autorités religieuses qui 
avaient de la peine à croire, Jésus file une métaphore surprenante pour nous autres, 
pour expliquer la relation qu’il a avec les personnes qui entendent, et croient en lui : 

27 Mes moutons écoutent ma voix ; je les connais et ils me suivent. 28 Je leur donne 
la vie éternelle, ils ne seront jamais perdus et personne ne les arrachera de ma main. 

Dieu existe Dieu n’existe pas 

Vous pariez que Dieu 
existe 

Vous allez au paradis = gain 
à l’infini

Vous re tou rne rez à l a 
poussière, dans le néant = 
petite perte 

Vous pariez que Dieu 
n’existe pas 

Vo u s v i v e z l o i n d e l a 
présence de Dieu «  en 
enfer » = perte à l’infini 

Vous re tou rne rez à l a 
poussière, dans le néant = 
petite perte
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29 Ce que mon Père m’a donné est plus grand que tout et personne ne peut rien 
arracher de la main du Père. 30 Le Père et moi, nous sommes un. » 1

Emma, Nathan et Justine, croyez-vous que « confier sa vie à Jésus, le suivre, croire en 
lui » c’est faire le « pari gagnant » ? Moi, en tout cas, je le crois  ! Et le texte que nous 
venons de lire, nous en donne des raisons : 

1. Vous êtes des moutons ! 
La première, c’est que « vous êtes des moutons » ! Ah je le savais, c’est bien cela, la 

religion, faire de ses adeptes des « moutons » ! Et bien pas tout à fait. Ici, Jésus utilise une 
image pour décrire la relation qu’il a avec ses amis, avec celles et ceux qui croient en 
lui  ! Vous ne perdrez pas votre personnalité ni devenir des « brebis  » dociles. Nous 
restons ce que nous sommes avec nos fragilités et nos limites.

Cela dit, au contact du Christ, c’est sûr que vous serez transformés par son Esprit. 
En effet, comme le dit Saint Thomas d’Aquin :  « La grâce perfectionne la 
nature » (Somme de théologie, IIa IIae, q. 26, a. 9, obj 2) mais ne s’y substitue pas.

D’ailleurs, ici, ce ne sont pas des moutons aveugles, ni sourdes, elle se doivent d’écouter 
(3, 16), la voix de celui qui les appelle, qui les connait parfaitement (v. 14) et décident 
de le suivre car elles reconnaissent en cette voix celui qui leur veut du bien ! Dans la 
Bible la figure du « berger » est commune, bien sûr pour exprimer le soin que Dieu a pour 
son peuple, mais elle est aussi une « métaphore » pour évoquer le chef ! Le Berger, c’est le 
guide, celui que l’on suit, celui à qui on fait confiance pour nous conduire d’un 
pâturage (10.9) à un autre. Mais pour se faire le mouton, doit, non seulement brouter, mais 
être attentif un minimum à la voix du berger, qui lui observe la plaine, surveille toute menace, 
et sait où l’herbe est verte. 

Ainsi, en est-il ici, oui, « être des moutons » n’est, a priori, pas très flatteur, mais 
c’est l’image par laquelle, Jésus vous dit combien vous avez du pris à ses yeux, que 
s’il est venu sur cette terre, c’est pour vous garder, vous sauver, vous garder ! En effet, je ne 
sais pas si vous avez remarqué, comment un parent reconnait la voix de son enfant, même 
parmi plusieurs, ainsi Jésus qui connait ses « moutons », a su reconnaitre les cris, les pleurs, 
pour appeler, pour vous appeler à lui ! Pour que vous puissiez découvrir son amour, pour que 
vous puissiez vivre dans une relation personnelle et profonde avec lui. Comme pour les 

 Société biblique française, éd., La nouvelle français courant (Paris, 2019), Jn 10.27–30.1
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« moutons », Jésus le par excellence berger connaît chacun, chacune d’entre nous, il 
connait, nos noms, nos besoins !  Il sait reconnaitre nos cris, nos pleurs, nos appels et y 
répond en faisant « entendre sa voix » ! Vous avez su l’entendre, n’est-ce pas ? Vous avez 
su entendre, tel ce berger dans les vastes collines appelant ces moutons », « Justine, 
Emma, Nathan », et malgré les bruits environnants, vous avez gambadés joyeusement 
vers Jésus qui vous attendait là les bras grands ouverts pour vous conduire plus loin, plus 
longtemps, nous y reviendrons. 

Pour nous tous, pour vous également, Jésus continuera de vous parler, par son 
Esprit, encore faut-il, faudrait-il y être attentif  ! Jésus veut nous parler, au milieu des 
bruits assourdissants, alors prenons, le temps de nous mettre à l’écoute, le matin avant de 
nous lancer dans la journée, une prière, une lecture biblique, le soir, un temps de relecture, 
pour rendre grâce à Dieu de ce qui a été vécu, pour demander pardon reconnaître les 
moments où je n’ai pas été vraiment à la hauteur, et alors que s’ouvre la nuit, et l’espérance 
de demain, sachant que les moments difficiles se feront connaitre, les tentations, que les 
attitudes ou mauvaises habitudes, demander son aide, et écouter, la parole 
d’assurance qu’il est votre berger, qu’il vous conduira plus loin, plus longtemps et ce 
malgré les chutes et virages ! 

Apprenez à discerner la voix de Jésus, en demandant à Dieu de vous donner du 
discernement pour distinguer sa voix des autres influences.

2. Vous recevez le plus beau des cadeaux : « vie éternelle » !
Suivre Jésus, le pari gagnant ! Parce que vous recevez le plus beau des cadeaux la 

vie en plénitude, la vie éternelle, qui est un don (10:28) ; ce n'est pas quelque chose que 
nous possédons en dehors de Dieu. Il n’est rien à mériter, elle est un cadeau pour 
chacune, chacun. Et le verbe est ici au présent « je leur donne la vie éternelle », c’est 
un don pour ici et maintenant (28a) mais qui reste valide à jamais, notamment à l’heure 
de la mort naturelle (v. 28b). 

C’est un don gratuit, qui s’accueille par la foi ! Cette « vie éternelle », c’est « connaitre le 
vrai Dieu » et vivre dans cette sécurité éternelle que nous sommes entre les mains de Jésus, 
gardé par lui pour toujours  « ils ne seront jamais perdus et personne ne les arrachera de ma 
main » ! 

Alors, vous n’avez pas à mériter cette vie éternelle, ce que vous ferez, ce que vous 
penserez, les belles choses - des actes de bonté et de générosité - que vous allez 
accomplir se nourrira de cette assurance, se vivra dans la gratitude et non dans le 
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devoir ! Vous êtes appelés à vivre avec joie et gratitude, cette promesse de la vie éternelle 
devrait remplir nos cœurs de joie et de reconnaissance. Une joie qui n’est pas 
superficielle, mais qui voit au-delà de l’épreuve, de la douleur, le doux rayon d’une vie en 
sécurité auprès de Dieu. 

3. Vous êtes gardés par Dieu, Père et Fils ! 
Suivre Jésus, le pari gagnant ! Parce que ses brebis trouvent leur sécurité (10. 9, 28) 

par cette sécurité a une double assurance. Les « moutons » ne peuvent être arrachés ni 
de la main de Jésus, ni de Dieu le Père. Autrement dit, Jésus certifie que Dieu se porte 
garant de la promesse formulée à la fin du v. 28. Jésus accomplit l’œuvre de Dieu, en 
tant qu’il est sa main (v. 28, 29). 

La main de Dieu dans Bible, est une métaphore de la puissance protectrice de Dieu 
Dt 33.3 ; Es 43.13 ; Ps 31.6 ; Sg 3.1 ; Dn 5.23). La merveilleuse main protectrice de Dieu 
est soulignée à propos de la réalité de la vie donnée par Dieu. Cette protection divine 
en Christ est particulièrement évidente dans les situations hostiles où les chrétiens 
peuvent craindre que les ennemis du Christ ne semblent être trop puissants.

Et même si vous vous égarez, il sera là, toujours là pour vous relever (cf. Vidéo) ! Il 
vous arrivera de vous égarer mais Dieu sera toujours là, pour vous relever. 

Dans ce texte, la merveilleuse main protectrice de Dieu est soulignée à propos de la 
réalité de la vie donnée par Dieu. Elle est assurance envers et contre tout. Ici, il n’est pas 
mentionné les dangers que peuvent rencontrer les « moutons »  : la persécution des loups 
malveillants (16. 1-4), la voix du découragement des mauvais bergers, la crainte de ne pas 
être digne d’être accueilli par le berger. Ici, cela ne semble pas le plus important. Car, votre 
vie, notre vie, est, ne sera sans doute pas toujours rose, et même si nous traversons 
l’épreuve, la plus injuste, le mal le plus indicible, même si les doutes nous accablent, nos 
forces diminuent, notre espérance fane, ce qu’il faut retenir ici c’est qu’il ne faut pas craindre 
les forces hostiles, car le Christ est capable de les protéger et de les préserver (10:28). 
Et pas seulement, Jésus, mais Dieu son Père, dans une unité de volonté - « Moi et le Père, 
nous sommes un » - une unité de but, ils sont déterminés avec la puissance de l’Esprit 
Saint à vous garder en sécurité dans sa main pour toujours ! Et c’est bien la puissance 
de Dieu qui garantit cette sécurité, une puissance qu’il a confié au Christ !  

Imaginez un enfant tenant fermement la main de son père dans une foule. Peu 
importe la pression de la foule, l'enfant est en sécurité tant qu'il tient la main de son 
père. De même, nous sommes en sécurité dans les mains de Jésus et du Père.
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Alors rappelons-nous que personne ne peut nous ravir de la main de Dieu. Cette sécurité 
devrait nous donner la confiance pour affronter les peurs et les incertitudes de la vie. 
Elle est une invitation à se tourner vers Dieu pour trouver du réconfort et de la sécurité, 
surtout dans les moments de crise ou de doute. Elle nous lance aussi le défi de 
partager leurs luttes et prier les uns pour les autres, en créant des espaces de soutien 
au sein de l'Église où chacun, chacune peut recevoir le réconfort et être aidé pour 
s’enraciner dans cette assurance de sécurité en Christ.

Petite question en aparté : "Quelles sont les situations dans lesquelles je dois me rappeler 
que je suis en sécurité dans les mains de Dieu ?"

4. Conclusion : Suivez Jésus c’est le pari gagnant !
Suivre Jésus, c’est faire le pari gagnant  ! Pari, oui mais pari de la foi  ! face aux 

incertitudes Dieu sera là ! Pari le résultat ne dépend pas de nous mais de Dieu ! 
100% des gagnants ! 

Et nous  ? Jésus nous rappelle ces vérités, si nous le connaissons, il nous 
rappelle ces garanties de présence, de protection (caché sous son aile) qui ne signifie 
pas de nous épargner l’épreuve mais l’assurance que malgré toute la victoire est déjà 
assurée qu’il vous garde dans sa main. Alors vous qui entendez peut-être parler de Jésus 
ainsi, pour la première fois, qu’en pensez-vous ? 
Recevoir et vivre dans la promesse de la vie éternelle. Perte d’un salut ? 

Suivre Jésus, le pari gagnant  ! Oui, chers Emma, Nathan, Justine, chacune, 
chacun d’entre nous ! Suivre Jésus, c’est faire le pari gagnant ! 
Car il est, sera votre … berger, votre guide, votre ancre pour vous enraciner au temps 

mauvais, votre voile pour vous faire vivre les embruns rafraichissants de la joie ! 
Vous ne manquerez de rien … puisque c’est la vie éternelle qu’il vous donne - pas 

seulement une vie sans fin, mais une vie en abondance, une vie maintenant avec Jésus, 
avec Dieu, et cela change tout ! 

Il vous met et vous mettra au repos sur de verts pâturages … en vous donnant la 
paix de l’âme et en revigorant vos forces lorsque vous serez trop accablés, las ! 

Il vous conduit et vous conduira au calme près de l’eau … par la fraîcheur de l’Esprit 
qui vit en vous et vous rappellera son amour, son réconfort pour vous ! 

Il vous fait et vous fera revivre ! … au crépuscule de votre vie, mais également lors de 
tous ces moments où vous aurez l’impression que l’étincelle de l’espérance, de vie vacille ! 
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Il vous guide et vous guidera sur la bonne voie, car il est fidèle à lui-même … en se 
révélant par sa Parole et par le renouvellement de votre intelligence pour discerner sa 
volonté ! 

Et Même si vous marchez, ou lorsque vous marcher dans la vallée de l’ombre et de 
la mort, aucun mal ne sera à redouter … car la vie de « mouton », d’amis de Jésus, ne 
nous préserve pas des difficultés, épreuves, des doutes, mais … comme nous l’avons 

Aucun mal ne sera à redouter, car le Seigneur, vous accompagnes, vous 
accompagneras … lui qui au long de sa vie terrestre à partager notre vie humaine et connu 
bien des épreuves peut non seulement nous comprendre, mais …

Il nous conduit, nous défends, quelle assurance d’être gardé dans la main puissante 
de Dieu  ! On peut nous arracher de la main d’un bien aimé, mais de Dieu, c’est chose 
impossible ! 

Alors,   Face à ceux qui me veulent du mal … nulle crainte, mais une fête en 
perspective … un banquet préparé par Dieu, où coule l’huile parfumée sur la tête et où 
la coupe déborde ! 

Oui car les ennuis, les épreuves, les doutes, les tentations passeront, mais le bonheur 
et la grâce vous accompagneront tous les jours de votre vie, ici et maintenant et pour 
toujours ! 

Oui, Seigneur, nous reviendrons dans ta maison aussi longtemps nous vivrons et pour 
toujours ! 

  Page  sur 7 7


	Vous êtes des moutons !
	Vous recevez le plus beau des cadeaux : « vie éternelle » !
	Vous êtes gardés par Dieu, Père et Fils !
	Conclusion : Suivez Jésus c’est le pari gagnant !

